

HOY SE CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

La provincia de Castilla-La Mancha con un mayor sentimiento antinuclear es Albacete

Fueron recogidas 8.890 firmas de apoyo a la iniciativa legislativa popular

A. Cuevas
ALBACETE

Miembros albacetenses de la comisión promotora de la Iniciativa Legislativa Popular para impulsar una ley antinuclear dieron a conocer ayer el número total de firmas —459.213— que se han recogido en todo el Estado español. A pesar de no haber logrado el medio millón fijado por la Ley de la ILP, anunciaron que el movimiento ecologista continuará recogiendo firmas a lo largo de un mes más y acusaron a la Administración de haber puesto numerosos obstáculos para que no se consiguiera este objetivo.

En Castilla-La Mancha se recogieron un total de 15.978 firmas, de las cuales 8.890 pertenecen a la provincia de Albacete, 2.000 a la de Ciudad Real, 1.888 a la de Guadalajara, 1.700 a la de Cuenca y 1.500 a la de Toledo. Llama la atención que en Guadalajara, con las centrales nucleares de Trillo, se recogieran tan pocas firmas, menos, incluso, que en Almansa, donde se captaron unas 2.000. Los miembros de la promotora mostraron también su decepción por los resultados de Ciudad Real, una provincia en la que se pensaba que habría más firmas debido al importante movimiento ecologista que se ha formado en los últimos años con Cabañeros y Anchuras.

José Manuel Pérez Penn, representante de la promotora, manifestó que si no se han conseguido las 500.000 firmas «no es que haya perdido el movi-



Presentación de las firmas de la ILP antinuclear.

miento ecologista, sino todo el mundo: sindicatos, partidos parlamentarios, partidos extraparlamentarios y todos en general». No obstante, señaló que al recogerse más de 459.000 firmas, se ha dejado clara «la voluntad manifiesta de que la ciudadanía está en contra de este modelo de energía» y que si este Gobierno —y los sucesivos— tienen en cuenta esta campaña del movimiento ecologista, «tendrán que tomar nota y pensar en modelo ener-

gético que apueste menos por el derroche y también menos por un sistema tan desarrollista, tan contaminante y tan destructivo».

Por su parte, María Dolores Sánchez hizo hincapié en los graves obstáculos que la ILP por la Ley antinuclear ha tenido por parte de la Administración y anunció que la promotora había puesto recursos ante la Junta Electoral Central y ante el Tribunal Constitucional, éste

último contra la resolución del Congreso de los Diputados de no conceder la prórroga de tres meses que la ley orgánica posibilita en su artículo 7.3 cuando concurren motivos de fuerza mayor. Recordó también que los promotores de la ILP hasta que no pasaron 15 días no pudieron disponer de pliegos sellados y numerados para iniciar la campaña y que los numerosos datos que requerían las firmas alargaron el trabajo e hicieron desistir a muchos ciudadanos.

Los ecologistas reclaman solidaridad ante el cambio climático en el mundo

Exigen medidas contra las emanaciones de gases tóxicos

La Verdad
ALBACETE

Ante un cambio climático un mundo solidario, es el lema del Día Mundial del Medio Ambiente, que se celebra hoy. Con este motivo, la Asociación Ecologista de Defensa de la Naturaleza (Aedenat), de Albacete, ha editado 600 tripticos, otras tantas pegatinas y 300 carteles en los que se dan consejos a los ciudadanos a fin de que contribuyan a solucionar un problema que, a juicio de esta organización, «sólo es posible a través de cambios sociales y políticos». Al mismo tiempo, Aedenat ha hecho público un manifiesto en el que expresa su opinión sobre el cambio climático. Los ecologistas incidirán especialmente en los colegios a fin de que los niños vayan tomando conciencia de este problema.

Aedenat ha denunciado que las emisiones de dióxido de carbono, que es el principal responsable del cambio climático, prosiguen en aumento y ha aportado el dato de que en

1990, según las estimaciones de los ecologistas, se emitieron en la atmósfera 54,3 millones de toneladas de carbono únicamente en el Estado español.

Partículas

Aedenat de Albacete señaló que importantes estudios científicos vienen recordando que en los últimos cien años se ha lanzado, en el mundo, a la atmósfera «cantidades ingentes de partículas altamente contaminantes que están provocando ese fenómeno conocido como el efecto invernadero. Se ha enviado a la atmósfera no sólo dióxido de carbono, sino también metano, clorofluorocarbonados, óxido nítrico y ozono troposférico. Esos gases actúan como paneles de vidrio al igual que los de un invernadero, dejando pasar la luz, pero no deja que se enfríe la temperatura de ese recinto. El resultado es que se está incrementando la temperatura de la tierra en una medida de dos a cinco grados en este siglo, lo que traerá consigo que se empiecen a derretir los

casquetes polares con la consiguiente liberación de una masa que hará seguramente subir los niveles de las aguas oceánicas. Probablemente habrá inundaciones de importantes zonas costeras y grandes cambios climáticos en bastantes partes del mundo».

Añadió Aedenat que los habitantes de este planeta nos vamos a tener que empezar a acostumbrar «a efectos en los que se compartan temperaturas casi desérticas, e incluso cálidas donde no las había, y en otras zonas asistiremos a importantes desarreglos climáticos con lluvias torrenciales».

Aedenat, en este sentido, hace una llamada a los ciudadanos para que «entiendan la importancia que tiene el empezar a apostar por un modelo de producción totalmente distinto, asumiendo una cultura que no se base en el derroche y en el consumismo ilimitado». También exigió la solidaridad de los países desarrollados con las del Tercer Mundo.

La UCE pide hábitos de consumo más respetuosos con la naturaleza

La Verdad
ALBACETE

La Unión de Consumidores de Castilla-La Mancha en Albacete ha anunciado la realización de diversos actos para propiciar la participación y la sensibilización ciudadana en un tema que considera fundamental: la obtención de la calidad de vida mediante unos hábitos de consumo más respetuosos con el medio ambiente.

Este anuncio lo ha hecho la UCE de Castilla-La Mancha con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente. «La acumulación de residuos de todo tipo es uno de los principales problemas con que se enfrentan las sociedades actuales —dice la UCE— Cada año se producen miles de toneladas que se acumulan en vertederos y se queman causando serios daños al medio ambiente. Sin embargo, muchos de estos desperdicios, especialmente los que provienen de desechos domésticos, podrían recuperarse, evitando al mismo tiempo la preocupación de qué hacer con ellos».

PUBLICACIONES

'Crónica' y la región

El semanario *Crónica* —que, por cierto, ha recibido un premio nacional del Instituto de Estadística, por un *Recuadro* de su director, Gutiérrez Alarcón, sobre el censo— dedica gran parte de su último número al Día de la Región, celebrado en Cuenca. En portada destaca el triunfo de Bono en las elecciones, y recoge la decisión del pequeño comercio de Albacete de recurrir a Felipe González por el conflicto de los horarios. *Crónica* incluye sus habituales secciones, artículos de opinión y amplia información sobre los últimos acontecimientos de nuestro ámbito.

Revista 'Fedat'

En el editorial de su número de mayo, la revista *Fedat* pone de relieve que la reactivación económica es cosa de todos, y que «después de un largo período de expansión económica iniciado en 1983, hace ya prácticamente un año, bastante antes de desatarse la crisis del Golfo Pérsico, se formulaban previsiones de desaceleración económica para la segunda mitad de 1990 y primera de 1991, y, a partir de entonces, se esperaba que se produjera una suave y sostenida recuperación de esa economía». El editorial de referencia hace ver que a pesar de todo «durante el conflicto nunca hubo amenazas reales de recesión», y que «el proceso económico de España está en condiciones de recuperarse si la política del Gobierno contribuye a ello».

Sobre la primera experiencia de participación colectiva de empresas albaceteñas en el extranjero, está basado el reportaje en donde, además, se dice que está demostrando, según el presidente de la Comisión Exterior de la Cámara de Comercio, Delfín Paños, que «nuestros productos pueden ir a los mercados exteriores con gran éxito».

Dentro del aspecto económico se le dedica un amplio espacio al acto de la firma del convenio entre Caja de Toledo y Fedat, que dispone de un montante de 500 millones de pesetas.

El perfil del mes correspondiente al de Carlos Tercero, fundador y director de la Academia Ceddes, que ha estado cerca de 60 años dedicado a la enseñanza.

La Tribuna de Presidente la ocupa Julio Molina, que lo es de la Asociación de Técnicos de electrónica, donde manifiesta que «es necesaria la unidad para defenderse del intrusismo».

La revista Fedat en este número también inserta otros trabajos de aspecto técnico que sin duda alguna son de gran interés para los empresarios y hombres de negocios, así como un pormenorizado resumen de las actividades de las distintas asociaciones afiliadas a la Confederación.

'Anpe'

La revista *Anpe*, que edita el sindicato independiente de Enseñanza, se refiere en un editorial a la posibilidad de acceso de los profesionales del sector en algunas autonomías y las dificultades de matriculación.